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Résumé 

 
  Les réseaux de capteurs sans fil sont aujourd’hui utilisés dans plusieurs domaines. 

L’image à une importance capitale dans plusieurs applications se basant sur les réseaux de 

capteurs sans fil, mais sa capture, son traitement et sa transmission posent  des défis car ces 

opérations consomment beaucoup d’énergie à cause de la grande quantité de données que 

renferme la représentation d’une image.  

Pour économiser l’énergie, on remédie dans ce cas à la compression pour réduire la 

quantité de donnés à transmettre. La contrainte de la limitation des ressources capteur, 

comme la capacité de traitement et de stockage rend impossible l’exécution des algorithmes 

de compression d’image standard. Nous proposons dans ce mémoire une solution qui consiste 

à distribuer la compression entre les nœuds pour minimiser l’énergie consommée par le nœud 

source et augmenter la durée de vie du  réseau. 

 

 

Abstract 

 

 Today, wireless sensor networks are used in several fields. The image has an 

importance in several applications of wireless sensor networks (WSN) but its transmission is 

gourmand in energy because of great quantity of data which contains an image. To save the 

power consumption it is necessary to reduce the quantity of data to transmit and this is done 

by compression.  

The constraint of the limitation of the resources sensor, like the storage and 

processing capacity makes impossible the execution of the algorithms of compression 

standard of image. We proposed a solution which consists of distributed compression between 

the nodes to minimize the power consumption by the node source and to increase the lifetime 

of network.  
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